

CNT

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Año VII Número 1.006 Madrid, miércoles, 7 de septiembre de 1938

PRESENTE PARA EL FUTURO LA ALIANZA OBRERA

Los Comités de Enlace C. N. T.-U. G. T., ¿han comprendido que su labor ha de tener perspectiva de futuro? ¿Han visto que tienen que resolver los problemas fundamentales de la producción, para ir sentando bases por las que discurre la reconstrucción de España? Hacemos estas preguntas, que sabemos bien hasta dónde calan y los panoramas amplios que descubren, porque hemos advertido que no se ha dado a los Comités de Enlace, salvo excepciones bien saludables, que nos proponemos subrayar oportunamente, el alcance que deben tener para que llenen la función que el Pacto que forja la Alianza Obrera les dejó asignada. Se observa que la mayoría de los Comités de Enlace se entretienen en problemas menudos, sin trascendencia, que podrían ser resueltos por los Sindicatos o sus Secciones para no robar a los Comités de Enlace el tiempo que precisan para atacar y resolver más serios problemas. ¿Es que no pueden atacarlos, porque no se entienden? Entonces, con firmeza y decisión, hay que buscar a otros compañeros que sepan encontrar el clima de concentración indispensable y de lealtad imprescindible entre las ramas de industria enlazadas.

Existen problemas fundamentales para que en ellos pongan mano los Comités de Enlace. Dos, a nuestro juicio, tienen que ser importantes y previos para todos los Comités, cualquiera que sea la industria: uno, de carácter sindical, y otro, de control de la producción. El primero proviene de la necesidad de hacer viable la libertad de sindicación y de fijar normas para las altas, bajas y traslados, a fin de poner en igualdad de circunstancias a los Sindicatos de ambas Organizaciones y de asegurar una cordialidad de trato y una lealtad sindical que resista todas las pruebas. El segundo, hallada esa cordialidad de relaciones, hay que acometerlo con decisión. Se trata de asegurar el control efectivo de los Sindicatos en la producción. Y para asegurar, para que los Sindicatos puedan pechar con la responsabilidad de regir la producción en la industria, es indispensable que los Consejos Obreros y los Comités de Control se atengan a los acuerdos de las Organizaciones, teniendo para ello un severo y eficaz control de los Sindicatos. La industria no puede regirse o desenvolverse a gusto de los trabajadores de cada taller. Toda ella ha de tener una fónica y unas directrices, que sólo pueden marcar las Organizaciones y que tienen que seguir los Sindicatos, disciplinando a su control eficiente a los productores.

Con esos dos problemas resueltos, ya pueden los Comités de Enlace lanzarse, con más desembarazo, a la cuestión fundamental, que no es otra que la organización de la producción. Lanzarse a ella sin

tener asegurada una concordia y una lealtad sindicales, una penetración de anhelo, sería prematuro. Acometerla sin tener asegurada el control de la producción actual, que es tanto como poseer los datos indispensables y seguros para estudiar la organización de la misma, resultaría un paso en el vacío. El estudio de la organización de la producción situaría a los Comités de Enlace en la perspectiva de futuro que es la Alianza Obrera. Porque hemos dicho que los trabajadores tendremos que reconstruir España, de la misma manera que ahora tenemos que buscar a traidores e invasores entre sus ruinas. Y porque en la guerra venceremos y en la paz seremos la única reserva con que cuenta España para recobrar y volver a ser; porque seremos la mejor garantía democrática y el instrumento de producción, la Alianza Obrera tiene futuro y los Comités de Enlace han de construir y preparar cuanto ese futuro necesite.

¿Podría hacerse la reconstrucción de España, de su economía, de sus pueblos, de sus fuentes cegadas, sin que las Organizaciones obreras, conocedoras de su misión, preparasen en plena guerra los cimientos de la paz? ¿Podría haber economía en la paz, sin que la guerra legara una producción organizada? Los Comités de Enlace tienen una misión hermosa. Organizando la producción de hoy, asegurando la defensa y la evolución en el mañana de la clase trabajadora. Sentando bases inmovilables hoy, fraguadas con la capacidad de los Sindicatos, el futuro será un río que tenga cauce y lecho de arena, sin piedras arrastradas por una corriente impetuosa, sin que tengan que batirse las aguas en declives y torrenteras.

Para ese día, para ese futuro que es la Alianza Obrera, tienen que trabajar los Comités de Enlace. ¿Lo sabían? Pues piensen, además, en que, al llegar la paz, entraremos en contacto con los trabajadores de la zona invadida, con esos trabajadores que habrán sufrido toda suerte de humillaciones y zarpazos y llegarán a nosotros con anhelo febril de reivindicación y sin nada preparado para lograrla, desahucados y sin conocer cómo han de encontrarnos. Tenemos que sorprenderles, para que encuentren remanso a su pasión, con una organización que les compense de torturas y sacrificios, con unos cimientos o bases que les digan que las ruinas de España y sus propias ruinas no fueron estériles. Tenemos que ser, los que hemos podido combatir y producir en la zona antifascista, cauce de las aspiraciones de esos trabajadores doloridos y con sed de venganza. Que el contacto llegue cuando, tras de cantar el triunfo del pueblo, podamos asegurar la emancipación de los trabajadores.

EXTRANJERO

Nuevo programa de concesiones a los sudetes

El nuevo proyecto del Gobierno checo, que será entregado por Hodza a los delegados de los alemanes sudetes en la visita anunciada, se basa en nueve puntos.

Afecta a los empleos públicos, abastecimientos del Estado y Economía pública, en los cuales estarán representadas las nacionalidades en proporción a su número y en relación con la población total. Los funcionarios públicos realizarán su función, en principio, en el territorio de su nacionalidad. El Gobierno acepta indemnizar de los daños sufridos por las diferentes nacionalidades.

El Gobierno acepta también poner en vigor los antiguos principios sobre el reparto de los servicios de seguridad entre los órganos de la administración local y de Estado.

Prepara también la Ley Lingüística, sobre la base de igualdad de derechos y de idiomas, con un espíritu de eficacia y utilidad, y se mismo organizar una acción de gran envergadura para ayudar la actividad económica de las regiones de los alemanes sudetes.

En estas leyes, que promulgará el Parlamento, colaborarán los sudetes y entrarán en vigor en breve, para que el nuevo Estatuto nacional sea válido, no solamente para los alemanes, sino para las demás nacionalidades, que serán la base del desarrollo posterior de la República Checoslovaca.

Se confirma que los checos aceptan casi totalmente los puntos presentados por Heinelein. El jefe del Gobierno recibirá al diputado sudeta Kuntz, al que dará cuenta de las proposiciones definitivas del Gobierno checoslovaco. Se considera que teniendo en cuenta la importancia de las concesiones hechas, una negativa de los sudetes sería inaceptable. Toda la prensa checa pone de relieve la importancia de las concesiones y declara que la palabra la tienen ahora los sudetes.

Los diputados sudetes, Kuntz y Rosekousky, después de ser recibido por el presidente de la República, Benes, debían acudir al domicilio del presidente del Consejo, Hodza, para recibir de éste el proyecto con las nuevas proposiciones gubernamentales pero no lo hicieron, esperándose en vano el jefe del Gobierno.

Se ignora si los delegados sudetes han sufrido una confusión,

o si trataron de ganar tiempo, dejando la visita para mañana. Es de notar que la Prensa del Reich ya comenzó esta tarde a quejarse de que los representantes de los sudetes no hayan recibido aún el proyecto del Gobierno.

HEINELEIN, EN NUREMBERGA
Heinelein llegó ayer tarde a Nuremberga, suponiéndose que celebrará una detenida conferencia con Hitler.

EL LUNES VOLVERA A HABLAR HITLER
En los círculos generalmente bien informados se declara que en el discurso que pronunciará el lunes, será cuando Hitler haga declaraciones de importancia, pues, generalmente, en la sesión de apertura del Congreso sólo informa de los acontecimientos pasados.

LA PRENSA FRANCESA ELOGIA AL GOBIERNO DE PRAGA
La Prensa francesa continúa comentando el problema checoslovaco y está de acuerdo que se acerca a su crisis. "Petit Parisien" hace un nuevo y cálido elogio del Gobierno de Praga y del presidente Benes, que han demostrado a la faz del Mundo su buena voluntad, llegando al límite de los sacrificios posibles para evitar una guerra.

Añade el periódico que no puede irse más allá en las concesiones, pues ello representaría un verdadero suicidio del Estado checoslovaco.

DESFAVORABLE IMPRESION EN WASHINGTON
La proclama de Hitler leída en Nuremberga ha producido desfavorable impresión en Washington. En el Departamento de Estado se pone de relieve el alego hecho en dicha proclama al sistema económico de autarquía que va contra los principios de la política económica estadounidense expuestos por Hull.

Ha causado un sentimiento de ansiedad el silencio observado por Hitler sobre el problema checo. Los periódicos, al comentar las medidas económicas del Gobierno de Berlín, hacen resaltar que éstas son los delegados de acuerdo a la acción gubernamental, siempre que no sirva a los patronos para aprovecharse de la Gran Guerra

(Pasa a la página siguiente.)

EL IMPERIALISMO «NAZI» SIGUE, IMPASIBLE, SU CAMINO

España debe coltizar su posición internacional

Se ha inaugurado el Congreso de Nuremberga. En el discurso de apertura Hitler no se ha referido para nada a Checoslovaquia, que es el problema de más palpitante actualidad y por el cual el Mundo entero tiene contraindicadas sus miradas en Alemania. Este silencio del "führer" ha sido acogido por muchos como si se tratara de una victoria, y creen que ha sido sólo un discurso para salir del paso.

Lo peor que nos puede ocurrir es todos el apreciar el problema internacional se angustiamos a sabiendas, y angustiamos a sabiendas, que porque Hitler no haya dicho una palabra sobre el problema checoslovaco en el discurso de inauguración del Consejo anual del Partido Nazi abandona sus posiciones, atemorizado o arrebatado, en vista del frente que se ha formado contra él. Mientras Hitler calla, las negociaciones siguen; el Gobierno de Praga hace por cuarta vez concesiones amplísimas a los sudetes, y éstos se permiten el desaire de no acudir a la Presidencia del Consejo para recibir de

manos del Sr. Hodza las nuevas proposiciones. No nos hagamos ilusiones: Hitler sigue su camino leal a sí mismo y nada hasta ahora ha podido desviarlo. Su silencio no es más que cédula. Lo que no ha dicho el "führer" lo dirá en el discurso de clausura. Así se anunció desde el primer día, y en todas las Cancillerías se tiene igual creencia. Si para esa fecha el problema se ha resuelto, las palabras del "führer" tendrán, como as que acaba de pronunciar, poca importancia y orgullo. Si no está resuelto es de temer que la amenaza pase a vías de hecho.

Francia es la primera en no engañarse, y así, mientras las negociaciones siguen en Praga, adopta medidas militares, especialmente en la línea Maginot, para demostrar con ellas que su fidelidad a los Tratados ha de ser considerada en serio y no como una simple baladronada. La tensión internacional no mejora. Pero así como vemos que Francia se dispone a hacer frente a sus

enemigos ante las posibles contingencias que puedan sobrevenir, ¿qué vemos por el lado de la Gran Bretaña? Vemos que no se aparta de su política de contención y de transigencia y que sacrifica a intereses internacionales.

Presionado por lord Runciman, el Gobierno checoslovaco ha aceptado casi totalmente los ocho puntos que presentó Heinelein, y mientras hace esas concesiones, el jefe de los sudetes marcha a Nuremberga sin esperar a conocerlas. La mediación de Inglaterra, tan perniciosa, tiende a no satisfacer del todo a los sudetes y a disgustar profundamente al nacionalismo checo, que se ve obligado a llegar, en su pansión, hasta desbaratar la organización general del Estado. La insatisfacción de unos y el disgusto de otros pondrán a Checoslovaquia en situación delicada, porque, lejos de conseguir el apaciguamiento de las pasiones, lo que se producirá es un estado de discordia permanente, porque la opinión pública aparecerá dividida, y en tales circunstancias no podrá desarrollarse una labor de Gobierno eficaz y persistente.

Hitler recibe con íntimo regocijo esta política de debilidad que sigue la Gran Bretaña y se dispone, como siempre, a sacar de ella todo el fruto que pueda. En el discurso de inauguración a que antes nos hemos referido, ha dicho claramente que un periódico inglés aseguraba que no podía presentarse al dictador ante el Congreso de su Partido porque no había logrado un Pacto con diversos Estados. Niega tal propósito y agrega que si no se presenta con un Pacto, en cambio trae la oferta de una nueva provincia alemana, y anuncia que la marcha hacia la consecución del gran imperio alemán sigue su curso.

Esta es la verdad. Hitler cumple el programa que se trazó antes de conseguir el Poder. Restituyó a Alemania el Sarre y la Renania; ha absorbido el Austria; se dispone a quebrantar la unidad checoslovaca, consiguiendo para las regiones alemanas de esa República una autonomía que le aseguran la adhesión incondicional de unos cuantos millones de alemanes que forman parte de otra nacionalidad; irá luego a apoderarse de Dantzig, pondrá luego sus vistas sobre Memel y así proseguirá hasta que la reconstrucción de la Gran Alemania con que sueña sea un hecho. De suerte que la política inglesa, que sólo persigue sofocar los peligros de guerra allí donde se presenten, lejos de obstaculizar, favorece los designios hitlerianos. Estos se van llevando a cabo de modo sistemático y según las circunstancias permiten. No hay retractación ni abandono. Es una marcha hacia adelante que más tarde o más temprano—probablemente más tarde—desembarcará en la guerra, porque llegará un momento

en que ya no podrán hacerse más concesiones ni tener más transigencia y lo que hasta ahora se ha evitado no podrá ya evitarse el choque de los imperialismos, uno que no sólo no se defende contra los impulsos expansionistas del otro, y éste, urgente, que se ve estimulado por el adversario y que crece en potencia y en osadía.

España no ha de apartar de su vista esta contingencia. No debe nada a nadie; no está por lo tanto, obligada.

Si ahora combatiera por su independencia territorial, no debe olvidar que conserva íntegra su independencia moral y política.

Hemos de saber coltizar nuestra situación lo mismo que ahora sabemos defender nuestra independencia contra el bárbaro asalto de los Estados totalitarios, sin que nadie se haya sentido avergonzado de la indefensión en que nos dejan. No vaya a creerse que, porque a España convega la derrota de Alemania e Italia, el pueblo español, como una colonia cualquiera, puede estar, sin contrapartida, al servicio de quienes consienten que nos atropellen.

TONATA

Patio anchuroso de una casa de vecindad en la que no faltaron comodidades y sibilantismos. Al patio, las cocinas. En las ventanas, dando un paso decidido hacia el abismo, colgadas, las fresqueras. Las mueve el viento, como a las barquillas de las grandes aeronaves. Y en ellas gozan, refrescándose, se manjares de otros tiempos...

No todos los vecinos de hoy pueden tener "algo" en la fresquera. Los hay abandonados, polvorientos, con su tela metálica oxidada. Pobres parias de la guerra, aguardan tiempos mejores... Estos vecinos—honrados productores con cartilla de abastecimiento y bastante—se han olvidado de que tienen fresquera.

Alguien ha preguntado, de pechos en una ventana que da al patio: ¿Había visto el "panorama" de la fresquera del segundo? La voz se propaga y en cada ventana aparecen varias personas que llevan reflejada en sus ojos la gula. Clavan su vista en la privilegiada fresquera. Huevos, leche, tocino, pimientos, tomates, carne... Se quedan en éxtasis. Cuando vuelven del éxtasis, se desmayan. ¡Es mucho panorama!

Respuesta uno de los vecinos—honrado productor con cartilla de abastecimiento—comenta: ¿Esto qué es, compañeros? ¿Desafío a los que carecemos de todo? ¿A los que vamos a trabajar después de injerir unas sopas de agua? ¿Es soberbia? ¿Ignorancia supina? ¿Jactancia? ¿Mala fe? ¿Reto al que tiene hambre? Se desmaya otra vez.

Otro de los vecinos, sin fuerzas para irritarse, recomienda en un largo bostezo: Por lo menos que cubran con algo esos manjares. No véndolos...

Surge un portero. Denuncia su presencia por los oscabeles del collar. Ha saltado sobre la fresquera del segundo. Quiere recibir el "aliento" de aquellos manjares. Y mira con desconfianza a los vecinos. Ha comprendido que los vecinos que pueblan las ventanas del patio son sus adversarios. Y que

caso tenga que pasar de perro de lujo a perro de presa.

En esto, la dueña del portero, con un "kimono" de seda. Todos oyen que pregunta a la sirvienta: ¿Has dado a "Miki" su chocolate? Se desmayan tres vecinos más.

La compañera de un trabajador honrado que se encuentra en la cama convaleciente de una infección intestinal recuerda que el médico recomendó que dieran al convaleciente huevos. Y mira a la huevera de la fresquera del segundo, que se encuentra resplandeciente.

Un ruego a los privilegiados: escondan sus viviendas y los manjares que obtienen de suministros holgados. Vacará la fresquera y los alimentos no estarán tan ventilados; pero lograrán, en cambio, que los honrados productores que tienen cartilla de abastecimiento sigan creyendo que llevan en sus estómagos las energías que la guerra les pide con apremio. Bien poco es. Porque ustedes seguirán comiendo y ellos trabajando.

Y ahora, para finalizar, publica, remos unos versos de intelectual. Están publicados en el número XIV de la revista mensual "Hora de España", que se edita en Barcelona. Son de Juan Gil-Albert. Van dedicados "A una fábrica abandonada".

"Cuando, mínimas entre los manjares de la vida ignoras que al tiempo acaba de colocar una aureola sobre tus páldas chimeneas acio- y el silencio, que huye (o sea, a lo largo de la patria costera) todavía intacta ha venido a reclinarse su pecho, en estas praderas donde las cabras sueñan parecen agradecer al hombre su olvido doméstico y la paz de unas leyes ilusorias, no cabe al poeta sino sentirse oído ante tu Mundo, que presagias con su tenacidad esos habitantes oscuros cuyo torbellino bajo un manto inabarcable con un monótono melopea."

Un telegrama de la U. G. T. a las Trade Unions

GRATITUD A LOS SINDICATOS BRITANICOS POR CUANTO HAN HECHO POR ESPAÑA

BARCELONA, 7.—Con motivo de la celebración de la Conferencia anual de las Trade Unions inglesas, la U. G. T. española ha dirigido a la misma el siguiente saludo.

"La Unión General de Trabajadores de España, que acaba de celebrar su cincuenta aniversario, envía a las Trade Unions su más caluroso saludo.

Recordamos con gratitud cuanto los diferentes Sindicatos británicos han hecho por España en el año último.

Más decidido que nunca a luchar hasta la victoria contra la invasión extranjera, el pueblo español necesitará durante el próximo invierno de todo el apoyo y cordialidad de los trabajadores británicos. Nosotros luchamos por vosotros, por la seguridad y la libertad de todos los trabajadores del Mundo, y nos juzgamos con derecho a recurrir a vuestro apoyo en un momento en que los invasores, incapaces de rendir al pueblo español en las trincheras, se imaginan poder forjar su capitulación a través del bloqueo de barcos con víveres.

Cualesquiera que sean las dificultades que nos aguarden, quedo a nosotros lucharemos hasta que quede asegurada la independencia de España.

El mamón especialmente la atención de ese Congreso sobre la situación, abarcable que se ha creado con motivo de la Comisión de retirada de los llamados voluntarios. El Gobierno legítimo de España acepta dicho plan, no obstante lo injusto y desfavorable de algunas de sus determinaciones.

VISADO POR LA CENSURA

Los aliados y los tutores de los sudetes, esencia misma de la intervención extranjera en España, fueron consecuentes consigo mismos, negándose a ser eliminados. Pero en vez de conseguir la respuesta negativa de los rebeldes a su única conclusión íntegra y honrada, el reconocimiento del fracaso de la política de "no intervención" ha sido el pretexto de un nuevo capítulo de negociaciones, cuyo objeto y perspectiva nadie sabe definir y cuyo único resultado sería una nueva maniobra de los mismos. Se quiere dar tiempo a los invasores para completar, con la llegada de nuevos efectivos y nuevo material de guerra, los cálculos de sus Estados Mayores, en vista de la resistencia que han encontrado en los últimos meses. Los trabajadores de España no pueden explicarse que tales cosas sean permitidas por los países democráticos. Independientemente de nuestra posición de principios a la política de "no intervención", que sostenemos íntegros, una vez que ha sido sometido a la aprobación el plan del Comité de Londres, la alternativa es bien clara: o que dicho plan se ejerza lealmente, con toda rapidez, o que el Comité de "no intervención" declare la inutilidad de sus esfuerzos, reintegrándose en consecuencia al Gobierno legítimo de España su derecho a comprar donde pueda y desde armas y municiones. Lo que no puede consentirse es que la buena fe del Gobierno español y de su pueblo de laborar por la paz de Europa sea gravemente escarmentada y traicionada.—Rodríguez Vega, secretario general de la U. G. T."

Los aliados y los tutores de los sudetes, esencia misma de la intervención extranjera en España, fueron consecuentes consigo mismos, negándose a ser eliminados. Pero en vez de conseguir la respuesta negativa de los rebeldes a su única conclusión íntegra y honrada, el reconocimiento del fracaso de la política de "no intervención" ha sido el pretexto de un nuevo capítulo de negociaciones, cuyo objeto y perspectiva nadie sabe definir y cuyo único resultado sería una nueva maniobra de los mismos. Se quiere dar tiempo a los invasores para completar, con la llegada de nuevos efectivos y nuevo material de guerra, los cálculos de sus Estados Mayores, en vista de la resistencia que han encontrado en los últimos meses. Los trabajadores de España no pueden explicarse que tales cosas sean permitidas por los países democráticos. Independientemente de nuestra posición de principios a la política de "no intervención", que sostenemos íntegros, una vez que ha sido sometido a la aprobación el plan del Comité de Londres, la alternativa es bien clara: o que dicho plan se ejerza lealmente, con toda rapidez, o que el Comité de "no intervención" declare la inutilidad de sus esfuerzos, reintegrándose en consecuencia al Gobierno legítimo de España su derecho a comprar donde pueda y desde armas y municiones. Lo que no puede consentirse es que la buena fe del Gobierno español y de su pueblo de laborar por la paz de Europa sea gravemente escarmentada y traicionada.—Rodríguez Vega, secretario general de la U. G. T."

Al dar lectura de este comunicado, el Congreso en pie, prorrumpió en vítores y aclamaciones a la República española.—Fébus.

NOTICIAS DE

El gobernador conversó con los periodistas, en su despacho oficial, de la traída a Madrid de los productos de las huertas de la provincia.

Manifestó que la Delegación Provincial de Abastos dará a conocer las normas a las que han de sujetarse estas expediciones; al fin, él, por su parte, ha prohibido que ningún ciudadano saque de la huerta una cantidad de productos que le sirva para la especulación.

Un individuo llamado José González Medina ocultaba en su domicilio 750 huevos.

Los Tribunales de Subsistencias le han impuesto una fuerte multa.

La Delegación de la Generalidad de Cataluña en Madrid nos comunica la instalación en Valencia de la primera Delegación del Secretariado de Ayuda al Combatiente, encargada de recibir y distribuir los paquetes procedentes de Cataluña a todos los frentes, y viceversa, e informar y gestionar lo relativo a embarque de combatientes que tienen que trasladarse de zona.

La Delegación se ha establecido en la Avenida de Nicolás Salmerón, núm. 13.

Se ha constituido el Comité Provincial de Enlace de Campesinos C. N. T.-U. G. T.

Se ha reunido en Madrid las representaciones de Trabajadores de la Tierra U. G. T. y Federación Regional de Campesinos C. N. T., los cuales después de una amplia deliberación, han acordado constituir el Comité Provincial de Enlace Campesino.

Han sido nombrados para formar parte de dicho Comité los compañeros siguientes:

Presidente, Manuel Márquez (U. G. T.); secretario, Eugenio Criado (C. N. T.); vicepresidente, José Santander (U. G. T.); y tesorero, Gregorio Torres (C. N. T.).

Puestos de acuerdo sobre la necesidad de realizar, coincidiendo todos los reunidos en dar a conocer a todos los campesinos de la provincia tanto los acuerdos como el siguiente manifiesto por medio de la Prensa:

"A los campesinos de la provincia de Madrid: Siguiendo las normas que el Comité Nacional de Enlace de Campesinos C. N. T.-U. G. T. han trazado, hemos procedido a la formación de nuestro Comité provincial.

Al constituirlo nos guían los mejores propósitos para llegar a una verdadera unidad en el campo que extirpe para siempre de entre los campesinos todas las discrepancias, todos los rencores y partidismos que hasta ahora han venido corroyendo la vida social de los pueblos.

Unidad que sea el mejor dique que contenga las ansias de dominio del fascismo, que será aglutinante de fuerzas dispersas enlazadas para mejor conseguir la victoria.

El campo. El campo, en otra hora lleno de esclavos, usureros y malos bichos, dividido en partidos y partidillos, y, sobre todo, en dos bien opuestos y mejor partidillos, los que trabajaban y los que vagabundaban, hoy se han enlazado, se entrelazan y se unen en armonía perfecta para constituir un solo bloque que extermine todo lo que se oponga a lo que, como principio, como germen y como necesidad, hemos predilecto y sostenido las dos Organizaciones: el trabajo.

El trabajo, que será el arma formidable que desmoronará al fascismo, que sostendrá nuestra retaguardia y vanguardia, porque con el trabajo, el trabajo y el trabajo, soldados, alimentaremos a nuestra población, haremos trincheras y moveremos y removeremos hasta el último y hasta el último palmo de tierra que está libre del invasor.

Mientras los unos trabajan, que los otros peleen, que den la vida, porque ya sabemos que ese es el precio de la conquista de la tierra.

Enlazados en la vanguardia, cara al enemigo, y con un solo mando para hacer más eficaz y contundente nuestra fuerza, enlaza-

NOTICIAS DE

El Centro de Reclutamiento, Instrucción y Movilización número 1 nos remite la siguiente nota:

"Con arreglo a lo dispuesto en la O. C. número 16.153, de 21 de agosto último ("D. O." número 217), en la que se dispone que todos los reclutas declarados aptos para Servicios Auxiliares que no se les haya asignado la Agrupación que les corresponda, deben sufrir un nuevo reconocimiento para determinar a la que pertenecen deberán presentarse ante la Junta de Clasificación y Tribunal Médico Militar de este Centro, sito en el paseo de Ramón y Cajal, número 5, cuarta planta, tanto los destinados a Cuerpos y Unidades como los que estén por destinar, con el fin de, una vez reconocidos y clasificados, hacerles entrega del certificado correspondiente, advirtiéndoles que el que deje de presentarse antes del día 15 del actual mes de septiembre será declarado SOLDADO ÚTIL.

Los reclutas que ya están destinados en Unidades que por dificultades de transportes no pueden hacer su presentación, los jefes de las mismas dispondrán sean reconocidos por los Tribunales médicos correspondientes, y, una vez verificados dichos reconocimientos, remitirán a este Centro el resultado del mismo, para su clasificación."

La Delegación se ha establecido en la Avenida de Nicolás Salmerón, núm. 13.

Se ha reunido en Madrid las representaciones de Trabajadores de la Tierra U. G. T. y Federación Regional de Campesinos C. N. T., los cuales después de una amplia deliberación, han acordado constituir el Comité Provincial de Enlace Campesino.

Han sido nombrados para formar parte de dicho Comité los compañeros siguientes:

Presidente, Manuel Márquez (U. G. T.); secretario, Eugenio Criado (C. N. T.); vicepresidente, José Santander (U. G. T.); y tesorero, Gregorio Torres (C. N. T.).

Puestos de acuerdo sobre la necesidad de realizar, coincidiendo todos los reunidos en dar a conocer a todos los campesinos de la provincia tanto los acuerdos como el siguiente manifiesto por medio de la Prensa:

"A los campesinos de la provincia de Madrid: Siguiendo las normas que el Comité Nacional de Enlace de Campesinos C. N. T.-U. G. T. han trazado, hemos procedido a la formación de nuestro Comité provincial.

Al constituirlo nos guían los mejores propósitos para llegar a una verdadera unidad en el campo que extirpe para siempre de entre los campesinos todas las discrepancias, todos los rencores y partidismos que hasta ahora han venido corroyendo la vida social de los pueblos.

Unidad que sea el mejor dique que contenga las ansias de dominio del fascismo, que será aglutinante de fuerzas dispersas enlazadas para mejor conseguir la victoria.

El campo. El campo, en otra hora lleno de esclavos, usureros y malos bichos, dividido en partidos y partidillos, y, sobre todo, en dos bien opuestos y mejor partidillos, los que trabajaban y los que vagabundaban, hoy se han enlazado, se entrelazan y se unen en armonía perfecta para constituir un solo bloque que extermine todo lo que se oponga a lo que, como principio, como germen y como necesidad, hemos predilecto y sostenido las dos Organizaciones: el trabajo.

El trabajo, que será el arma formidable que desmoronará al fascismo, que sostendrá nuestra retaguardia y vanguardia, porque con el trabajo, el trabajo y el trabajo, soldados, alimentaremos a nuestra población, haremos trincheras y moveremos y removeremos hasta el último y hasta el último palmo de tierra que está libre del invasor.

Mientras los unos trabajan, que los otros peleen, que den la vida, porque ya sabemos que ese es el precio de la conquista de la tierra.

Enlazados en la vanguardia, cara al enemigo, y con un solo mando para hacer más eficaz y contundente nuestra fuerza, enlaza-

Mañana, a las siete de la tarde, el compañero

JOSE GARCIA PRADAS

dará una conferencia en el local de Mujeres Libres de la Barriada de Sotomayor, calle de Don Ramón de la Cruz, número 81.

Disposiciones del «Diario Oficial»

BARCELONA, 7 (230 E.).—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» publica las siguientes circulares:

Designando comandante militar de Tarragona al coronel de Infantería D. Francisco del Rosal Rico. — Concediendo la Medalla del Valor al teniente de Infantería de Milicias D. Alberto Morales García, con pensión anual de 750 pesetas durante cinco años por su distinguida actuación en las operaciones de Ebro.—Fébus.

Ante la resistencia de nuestros soldados se estrellan los ataques rebeldes en los frentes del Ebro y Levante

UN MANIFIESTO DEL SINDICATO DEL TRANSPORTE MARITIMO (I. W. W.) DE AMERICA DEL NORTE

Unicamente por medio de la acción directa económica podrán salvarse los trabajadores hispanos

Nos dirigimos a vosotros, compañeros marinos, en nombre de los valientes obreros españoles que luchan contra las fuerzas internacionales del fascismo.

Esta es la solidaridad del capitalismo internacional y del fascismo, decididos a destruir el espíritu libre y revolucionario de la clase obrera.

Al desafío de la reacción los trabajadores deben contestar con su tremenda fuerza organizada. Las llamadas a la justicia y a los sentimientos humanitarios no han surtido ningún efecto entre la clase gobernante.

Los obreros españoles están decididos a impedir esa derrota con sus horribles consecuencias. Ellos saben que el resultado de su lucha depende de la suerte de los trabajadores de Francia, Inglaterra y...

Los obreros en casi todos los países pueden obrar para ganar la guerra y destruir el fascismo. Pero tienen que obrar inmediatamente, ahora mismo. Porque mañana será tarde.

¡Marinos! ¡Estibadores! Declarad el boicot y el embargo obrero contra la España fascista. Obrad vosotros mismos, y demandad que vuestros Sindicatos obran también.

¡ABAJO EL FASCISMO INTERNACIONAL!

Franco, el salvador del cristianismo, del Derecho y del orden, utiliza mahometanos para defender el cristianismo, toma órdenes de Hitler, que destruye la Iglesia católica en Alemania, y se postra ante Mussolini, que hace también uso de la Iglesia como pantalla para su fobia guerrera y su aprehensión contra la clase obrera.

Los obreros en casi todos los países pueden obrar para ganar la guerra y destruir el fascismo. Pero tienen que obrar inmediatamente, ahora mismo. Porque mañana será tarde.

¡Marinos! ¡Estibadores! Declarad el boicot y el embargo obrero contra la España fascista. Obrad vosotros mismos, y demandad que vuestros Sindicatos obran también.

EL PRESIDENTE DEL SUPREMO, DON MARIANO GÓMEZ, OPINA SOBRE LA NOTA DEL GOBIERNO AL COMITÉ INTERNACIONAL DE CANJE

LA REPUBLICA PUEDE SER GENEROSA PORQUE ES FUERTE Y DEFIENDE UNA CAUSA JUSTA

BARCELONA, 6 (12 n.).—Interrogado el presidente del Supremo, don Mariano Gómez, acerca de la reciente decisión del Gobierno comunicada al Comité Internacional de Canje, de conmutar las penas de muerte por delitos realizados antes del primero de septiembre, siempre que la medida tenga en el campo contrario la debida reciprocidad, ha dicho el presidente que es de importancia extraordinaria en relación con la política interior e internacional de la República.

La propuesta me ha proporcionado una de las satisfacciones mayores de mi vida de magistrado, y creo que todos los jueces y tribunales la han recibido con profunda competencia. Esta magnífica iniciativa tiene sus raíces en las fibras más sensibles de la hidalgía española, que tanto enaltece al Gobierno que la patrona, como nos estimula a todos a servir a la República con el máximo fervor.

El problema español ha adquirido con la propuesta del Gobierno una gran elevación. La fórmula es un positivo acierto. California es generosa no es bastante; lo es en un doble concepto, porque merced a ella es posible que alcancen el perdón algunos compatriotas de la zona fascista. Las guerras están regidas por la ley de reciprocidad, pero cuando entran en el insondable psicólogo ellas son las que dictan el desenlace.

Un acto-homenaje en honor de los combatientes y mutilados de guerra Organizado por la Comisión de Propaganda Confederal y Anarquista

En el Monumental Cinema se celebrará el viernes 16 de septiembre de 1938, a las seis de la tarde, un grandioso acto-homenaje a los combatientes y mutilados de guerra, organizado por la Comisión de Propaganda Confederal y Anarquista.

pal de Madrid interpretará: "La del manójo de rosas" (Sorozábal), "El barbillero de Levapús" (Barbieri) y "La Revoltosa" (Chapi).

El problema español ha adquirido con la propuesta del Gobierno una gran elevación. La fórmula es un positivo acierto. California es generosa no es bastante; lo es en un doble concepto, porque merced a ella es posible que alcancen el perdón algunos compatriotas de la zona fascista.

Pleno regional de Federaciones Locales y Comarcales de la C. N. T., en Valencia

VALENCIA, 7 (4.30 t.).—Se ha celebrado un Pleno regional de Federaciones Locales y Comarcales de la C. N. T., con asistencia de numerosas delegaciones de toda la región.

El secretario del Comité Regional informó acerca de algunos aspectos de orden político y militar relacionados con la marcha de la guerra y sobre la situación exterior.

Después de estudiar multitud de asuntos relativos a la marcha interna de la Organización, y se designó al camarada Catá para que, en unión del secretario del Comité Regional asista al Pleno Nacional de Regionales, representando a Levante.

PROGRAMA La banda de la 14 División interpretará las siguientes composiciones: "La verbena de la Patoma" (Bretón), "Himno a Chapi" (Chapi), "Himno a Valencia" (Serrano).

Se examinó la gestión y la liquidación de cuentas. Canceles mefianza a cargo del notable tenor José Calvo de Rojas.

Al finalizar sus tareas acordó dirigir un estudio a todos los combatientes.—Fébus.

CAFE BAR "IRADOR" (Industria socializada.) Café, flores y pastas. CARMEN, 3 TELEFONO 15441

PARTE OFICIAL DE GUERRA FACILITADO POR EL MINISTERIO DE DEFENSA

Continúa la violenta lucha en el sector del Ebro

CUATRO AVIONES EXTRANJEROS, DERRIBADOS "Ejército de tierra. ESTE.—En la jornada de hoy ha continuado la violenta lucha en el sector del Ebro, resistiendo las tropas españolas, con singular heroísmo y entusiasmo, los ataques de las fuerzas al servicio de la invasión a nuestras posiciones al norte de Corbera y Sierra Caballs. El enemigo sufrió un terrible desgaste en hombres y material, siendo inabarcable el número elevadísimo de bajas que le ocasiona cada día la heroica firmeza de nuestros soldados.

LEVANTE.—Ayer fué rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de Acelinobre, en la zona de Pavias. Las tropas españolas rechazaron totalmente un intento enemigo sobre Caseta Arnaú. En los demás frentes, sin noticias de interés."

Otro barco inglés, ametrallado por la aviación italiana

BOMBAS FASCISTAS SOBRE TORREVIEJA "Aviación.—A las 10,38 horas de ayer, cinco aviones "Savoia", desde tres mil metros de altura, descargaron sobre Torrevieja varias bombas de gran potencia. Hoy, cinco trimotores italianos "Savoia 81" han bombardeado, en el puerto de Alicante, al mercante inglés "Marvia", en el que causaron un incendio. Un miembro de la tripulación, de nacionalidad inglesa, resultó muerto."

Un nuevo triunfo de la aviación leal

BARCELONA, 6.—Una nueva prueba de la capacidad y valentía de nuestros pilotos la dió ayer, a última hora, la aviación republicana. En combate tenido con los aparatos italo-germanos se apuntó un nuevo éxito en el sector del Ebro. En este combate, nuestros aparatos abietaron un "Meissel-Smith" en Amposta; otro cayó incendiado. Un "Fiat" cayó en Los Alfaques, y, finalmente, abietaron un bimotor "Heinkel", que se estrelló a cuatro kilómetros del pueblo de Pauls. Por nuestra parte no hubo novedad.—Fébus.

EXTRAJEREO

(Viene de la página anterior.) vecharse y, a la sombra de ello, mermar a los trabajadores los beneficios que les proporciona la legislación social. Por lo que respecta a la política internacional del Gobierno británico se manifestaron las discrepancias que existen con la política que sigue Chamberlain sobre todo en la cuestión española, entre el jefe del Gobierno y las Organizaciones obreras inglesas. Se puso en evidencia la política del presidente en este aspecto, que ha permitido la intervención italiana en ayuda al rebelde de Franco, que trata de ahogar en sangre la libertad de los trabajadores españoles, arrebatándoles las conquistas sociales que lograron bajo el régimen republicano.

EN ITALIA SE QUIERE IMITAR EN TODO A ALEMANIA

Un periódico de Roma propone que los empleados del Estado y demás empresas de carácter público sean sometidos a reconocimiento médico periódico, prohibiendo al contrair matrimonio a aquellos que no se encuentran en perfecto estado de salud. Fide, además, que se siga el ejemplo de Alemania, haciendo estériles a los matrimonios que no producen hijos sanos. Todo ello para mejorar la raza.

HA MUERTO EL EX PRINCIPLE DE ASTURIAS

Dicen de Miami que el titulado conde de Covadonga, hijo primogénito de Alfonso, hijo primogénito de Alfonso, sufrió un accidente de automóvil, del que resultó con gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales ha fallecido.

La próxima campaña de invierno

VALENCIA, 6. — Volvieron a reunirse los representantes de los organismos valencianos, para tratar de la constitución de la Comisión que coordinará todos los esfuerzos de la retaguardia en la próxima campaña de invierno. Se trataron todos los aspectos que tiene que abarcar la campaña para que ésta reúna los máximos resultados. Después de exponer sus puntos todos los reunidos, se acordó constituir un Comité Ejecutivo y varias Comisiones. En el Comité Ejecutivo están representados el S. R. I., S. I. A., Frente Popular, la representación del Ejército de Levante, que la ostenta el Comisario del Cuerpo de Ejército. Las Comisiones quedarán formadas de la siguiente manera: Propaganda, Liga de Mutilados y Comisariado; Confesión de prendas, Mujeres Libres, Mujeres Antifascistas y Unión de Muchachas; Recuperación de Prendas, Frentes Populares de Valencia y Castellón; Organización, S. I. A. y S. R. I.—Fébus.

CONTRA LA ENSEÑANZA CATORICA EN AUSTRIA

El ministro de Cultura de Austria ha ordenado la restricción de derechos a las escuelas que no sean oficiales. La medida afecta, principalmente, a las escuelas católicas, cuyos directores han recurrido ante el ministro, por resultado grandemente perjudicada la educación católica.

EL INTENTO SUBVERSIVO REGISTRADO EN CHILE

Los últimos informes del reciente movimiento fracasado en Chile demuestran que estaba dirigido por elementos nazis con la ayuda extranjera. Las medidas policíacas

Federación Local de Juventudes Libertarias de Madrid

CONVOCATORIA URGENTE DE MILITANTES Todos los militantes pertenecientes a esta Federación Local de J. L. quedan convocados con la presente al Pleno de militantes que hemos de celebrar el día 8, a las cinco y media de la tarde, en nuestro domicilio social, Lagasca, número 95, para tratar asuntos de suma urgencia e interés.—Por la Federación Local, el Comité.

POR TODOS LOS FRENTEROS

En busca de «tomate»

Por MAURO BAJATIERRA

El coche, remozado, libre de los "noventa mil" kilómetros que lleva andados, parece nuevo; ni se le intenta andar; parece que no toca el suelo, que vuela.

Lo con los muchachos al bar donde los he encontrado; ya sé lo que me espera; pero yo soy buen creyente.

no intrigamos; no puede mostrarse intranquilo ni engañado el Gobierno porque aunque de diferente ideología, somos de veces leales: leales al Gobierno y leales a nuestra consecución revolucionaria.

Me han llamado de otro frente, notificándome que hay "tomate", y como por estos frentes no lo hay desde que se cortó la ofensiva fasciosa con el ataque leal por el Este, decidí ir a buscar el "tomate" donde lo encuentre.

—¡Vete al cuerno!—le digo; ¡Ya sabes tú que el "tomate" que yo busco no es de huerta; es de fábrica, como el que ha hecho que del frente tengas que venir a la Comandancia, dejándote medio manco.

Vamos saliendo; puedo, por fin, separarme de los muchachos y salir carretera adelante. Como montamos entre nosotros. Fernández Vega, el fotógrafo de nuestro diario C N T, que me acompaña, va como es costumbre en el, sonriente y apretando el morro.

—¡Pero si no ha quedado ni uno en las huertas de esta comarca—dice un teniente madrileño que, como yo, es humorista.

—¡Pero, cómo, viejo: pasas por aquí y no vienes a vernos?— ¡Pero si yo no sabía que estabais aquí!

Ya vamos llegando al sitio señalado; va a ser necesario dejar el coche y seguir en el "coche de San Fernando" por la montaña arriba y abajo.

—¡Aquí estamos; el capitán es el que manda esta Representación; ahora somos del O. Ejército.

—¡Pero, cómo, viejo: pasas por aquí y no vienes a vernos?— ¡Pero si yo no sabía que estabais aquí!

Me he quedado mirando; no lo entiendo.

—¡Aquí estamos; el capitán es el que manda esta Representación; ahora somos del O. Ejército.

—¡Pero, cómo, viejo: pasas por aquí y no vienes a vernos?— ¡Pero si yo no sabía que estabais aquí!

—¡Fu...!— ¡Fu...!— ¡Fu...!

¿QUE DICES A ESTO, MUJER?

Si. Parece que la flestellita de serpiente y papellito vuelto a adueñarse del ánimo de una parte de nuestra juventud, precisamente en los momentos crudos de nuestra lucha, cuando a todos, absolutamente a todos los que militamos en Organizaciones antifascistas más o menos revolucionarias, nos cabe la responsabilidad de concentrar toda la imaginación en la situación presente, y en ninguno de los casos quedamos justificados sustrayendo fuerza moral a lo que es común a todos: la guerra.

Esta música es algo más amarga, ¿verdad, mujer? ¿Qué dices a esto, madre? Sabes que tu hijo está allí; que siguen los acingos de tu hijo, los com-

pañeros del taller, de la fábrica, de la obra, pero prefieres, sin embargo, que sus oídos escuchasen melodías sangrientas, por que sabes que combates por su libertad y el bienestar de todos los pueblos. El tanto, los valores... ya los oiremos cuando el pueblo obtenga su triunfo. Mientras tanto, forjamos esa moral de guerra y sacrificamos todo por la guerra. Que las palabras sean firmes y dichas consciente mente.

La sesión de la Comisión Permanente del Consejo Provincial

Esta mañana celebró sesión ordinaria la Comisión Permanente del organismo provincial.

El camarada Rubiera pronunció un elocuente y sentido discurso necrológico en honor del doctor García de la Serrana, y pide que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del vicepresidente.

Consejo 400 cajas de leche condensada y 400 de leche en polvo y que se exprese a dicha Entidad el agradecimiento de la Corporación por su altruista proceder.

Importante donativo de tabaco

A continuación se dió lectura a una comunicación del gobernador, una carta de la U. G. T. y otra del Ayuntamiento de Arganda dando el pésame a la Corporación por el fallecimiento. Todas las minorías se adhieren a las palabras de la Presidencia.

En el orden del día figuraban dictámenes de las distintas Comisiones, entre ellos uno de la de Abastos, quedando enterada de que por el Fondo de Solidaridad Internacional han sido donadas al movimiento libertario

TAMPA (Florida, Estados Unidos), 7 (8.30 t.).—La estación de general mejicano Santiago J. Plémore, que de regreso de la Habana se detuvo aquí, resultó precavosísima para los trabajos que realiza el Comité Democrático Pro-pañero de Ayuda a la República Española. El citado general pasó por las calles de la ciudad vistiendo el uniforme de las Milicias españolas, traje que por primera vez se veía en esta capital, causando magnífica impresión. Recorrió la fábrica de tabacos, donde le fueron donados más de 4.000 kilos de picadura que preparan las mujeres que integran el Comité Democrático, suma una cantidad de gran importancia.

movimiento libertario

Sindicato Unico Regional de Espectáculos Públicos (Sección Profesional de Variedades). Pone-mos en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes a esta Sección que la Asamblea convocada el día 8, en la cual se acordó suspenderla hasta nueva orden. Por el Comité Regional, el Secretario.

Como nuestra lucha precisamente abarca esta fatal atención de los señores de ayer próximo, y en ella ya veis cómo tenemos que salvar las libertades: derramando torrentes de sangre, nos parece desentendado el querer resurgir este precedente burlesco.

Y no para ahí el entusiasmo. No queda la diversión encerrada en el local festejado, sino que trasciende al exterior, exhibiéndose sombreritos de los conocidos a las personas con tanto papellito y serpiente tirados en la vía pública.

Sindicato Unico de Industrias Fabril, Textil, Vestir, Piel y Anexos de Madrid

Seguendo el ciclo de conferencias de capacitación general, organizado por este Sindicato de Industria y Juventudes Libertarias del mismo, mañana, jueves, día 8, se celebrará, a las siete en punto de la tarde, en nuestro domicilio social, calle de Génova, 29, la séptima de ellas, en la que intervendrá el compañero

Siendo el ciclo de conferencias de capacitación general, organizado por este Sindicato de Industria y Juventudes Libertarias del mismo, mañana, jueves, día 8, se celebrará, a las siete en punto de la tarde, en nuestro domicilio social, calle de Génova, 29, la séptima de ellas, en la que intervendrá el compañero

Sindicato Regional de Comunicaciones del Centro

A los Comités de Sección, Provinciales y militantes de la Federación Regional de Comunicaciones del Centro: Se convoca a un Pleno de esta Federación que tendrá lugar en nuestro domicilio social, Conde Aranda, 17, cuarto piso, mañana, día 8, y sucesivos, a las cuatro en punto de la tarde

JUSTICIA POPULAR

CONDENADO POR TRAIDOR VALENCIA, 6. — El Triunfal popular número 2 ha condenado a treinta años de internamiento a Pedro Fernández Garner por el delito de adhesión a la rebelión. En el mismo juicio se absolvió a Juan Redondo Soler, a quien se acusaba del mismo delito.

condenado por traidor VALENCIA, 6. — El Triunfal popular número 2 ha condenado a treinta años de internamiento a Pedro Fernández Garner por el delito de adhesión a la rebelión. En el mismo juicio se absolvió a Juan Redondo Soler, a quien se acusaba del mismo delito.

F. N. I. F.

SUBSECCION DE MADRID Continuando el curso de conferencias organizado por esta Subsección, mañana jueves, día 8, a las siete y treinta de la tarde, en nuestro domicilio social, calle de la Flora, núm. 1, el compañero José Zaragoza disertará sobre el tema "La cohesión y la unión de los ferrocarriles".